

de l'ouest Américain, bien loin de lui avoir été utile.

Ce fut alors en effet que les Anglais s'emparèrent du Canada, la cession de Détroit fut la conséquence de cette conquête, et en 1762, le Major Rogers parvint non sans peine avec une petite armée à venir prendre possession du pays. En 1763, éclata la guerre de Pontiac, qui eut d'assez fâcheux résultats pour la population française de Détroit, qui se trouva réduite par l'émigration de plusieurs familles à Vincennes et aux Illinois.

Mais cet effet ne se ressentit guères que dans la ville de Détroit et ses environs, le contre coup en fut peu sensible de ce côté de l'eau qui continua à se développer.

Il y avait déjà plusieurs années en effet qu'un certain nombre de familles s'étaient établies au sud de la rivière, et à partir de 1760, leur agglomération commença à former une paroisse distincte. Nous allons donc maintenant quitter l'histoire de Détroit, qui ne vous intéresse plus aussi directement, pour nous occuper d'une manière particulière de la portion de la colonie établie sur la rive canadienne.

—En 1731, il ne s'y trouvait encore aucun établissement que l'église, desservie par les